
КАЖДЫЙ ГОД—ПОИСК нового I' 
«•• итшви̂  И^ИЯЯ 

Пролетарии всех стрсш, соединяйтесь! 

осте пенные 
задачи коллектива 
МАКАНУНЕ Нового года ре-

дакция газеты «Политехник» 
обратилась к ректору ЛПИ члену-
корреспонденту АН СССР профес
сору В. С. Смирнову с рядом во- с 
просов. 

Ниже мы публикуем вопросы 
редакции и ответы на них В. С. 
Смирнова. 

ВОПРОС: Василий Сергеевич, 
перед началом 1964 года Вы да
вали интервью нашей газете. Ма
териал, как Вы помните, был 
опубликован под заголовком «Пер
спективы 1964 года«. Не могли 
бы Вы коротенько подвести итог 
тому, что намечалось? 

Ответ: Как вы помните, в 
прошлогоднем интервью шла речь 
о новых учебных планах. В этом 
учебном году эти планы укруп- объема фиэико - математических 
пенных сиециальпостсй в соответ- дисциплин, изменен график и срок 
ствии с тем, как и иредполага- обучения сокрангеи до 5,5 лет. 
лось, разработаны. В них иредус- В начале прошлого года пред-
мотрено значительное увеличение полагу.тось для лиц, пе имеюии1х 

Орган парткома, ректората, профкома и комитета ВЛКСМ 
Ленинградского политехнического- института им. М. И. Калинина 

№ 43 (1938) 

производственного стажа, ввести 
нулевой курс. Задачу удалось ре
шить иными средствами, т. е. эти 
студенты йудут обучаться без от
рыва от производства, как и все, 
но зато введена производственная 
практика на И, 1П, IV и V кур
сах продолжительностью 37 не
дель. 

Мы добились уменьшения ча
сов обязательных занятий, благо
даря чему высвобождается время 
для самостоятельной работы с ли
тературой, для исследовании в ла
бораториях наших НИН, а также 
дтя др>1И\ ВИДОВ самостояте1ьной 
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работы. 
К сожалению, мы ие добились 

е1це улучшения форм контроля за 
работой студентов, ке добились 
систематического и частого кон
троля, а также расширения коп-
тактов преподавателей н студен
тов вне аудиторий, т. е. в науч
ных лабораториях, обжещитиях, 
на заводах. 

В 1964 году число существую
щих специальностей, как извест
но, уменьшилось с 57 до 28. Ра
нее имевшиеся номенклатурные 
специальности образовали коми-
тексы, которые мы называем ук

рупненными специальностями. 
Организованные в прошлом го

ду 13 научно-исследовательских 
институтов значительно активизи
ровали свою работу. Нам удалось 
четко определить крунные науч
ные направления, проблемы и те
мы, выполняемые в ЛПИ. 

Наша научная тематика вклю
чает разработку 21 научного на
правления, 40 научных проблем и 
247 научных тем. В 1964 году 
выполнено около ЯОО научных 
тем. Из сопоставления цифр вид
но, что мы добились резкого сни
жения многотемности, сосредото
чив силы преподавателей и сту
дентов старших курсов на выпол-
ненпи наиболее крупных и важ
ных для промышленности науч
ных исследований.-

Эти мероприятия начинают 
приносить ощутимые результаты: 
мы практически повысили каче
ство подготовки специалистов и 
переш.чи к разработке наиболее 
важных научных исследований. 
Таким образом, оглядываясь на 
1964 год, мы можем сказать, что 
основные работы прошлого года 
коллектив института осуп1ествил. 

ВОПРОС: На пороге 1965-й 
год. Что Вы хотели бы видеть в 
новом году в институте? Какие 
меры намечает ректорат по улуч
шению учебного процесса? 

Ответ: Первостепенными зада
чами коллектива в 1965 году в 
области "улучшения учебного про
цесса, я считаю разработку науч
но обоснованных программ читае
мых дисциплин, определение их 
объема. Основными положениями 
при этом должны явиться следу
ющие: 

1. Программы курсов должны 
содержать разумный минимум све-

(Окончание на 2-й стр.) 

ОТОБЬЮТ 
ТОРЖЕСТВЕННО 

КУРАНТЫ 
Старый год 

становится; истбрйёй. 
Отобьют торжес-}^венн(> 

куранты; 
Их удары 

снежную симфонию 
Оборвут 

стремительным. 
стакатто. 

Зашумит, 
заплещется 

взволнованно 
Необычный хор 

воспоминаний.., 
'Каждый год — 
Все тот же 

Аоиск нового, 
Как сложнейший 

жизненный экзамен. 
Он начнется 

самым первым утром 
И пройдет 

предельно напряжен. 
Получить «отлично^ 

очень трудно, 
Но 

нельзя 
сдавать на «хорошо^. 

б:'тШомшх. 
студентка гр. /72 ЙЭФ 
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дений, необходимых для форми
рования научного и инженерного 
мышления студента, а также све
дений, используемых при изуче- который я читаю для студентов Ответ: От имени ректората и 
НИИ смежных курсов и в даль- физико-металлургического факуль- от себя лично мне прежде всего 
нейшей практической работе по- тета, а также два сборника науч- хочется поздравить коллектив с 
еле окончания вуза. ных трудов кафедры пластической наступаюи-ин Новым годом и по-

Работа эта очень ответственная обработки металлов. Я хотел бы желать всем товарникам успехов 
И трудоемкая, и она потребует также подготовить и сдать в ре- в работе, доброго здоровья и сча-
участия всего коллектива профес- дакцию издательство «Металлур- стья! 
соров, преподавателей, которые гия» давно задуманную книгу В новом году желаю студентам 
практически приступили к реали- «Теория прокатки». упорной, плодотворной самостоя-
зации этой задачи. Такая программа будет, конеч- тельной работы 1ш овладению зна-

2. Второй важной задачей в '"' ' вьпюлнена при наличии хоро- пиямн, чтобы стать спет1иалиста-
обла'стн улучшения учебного про- "̂ ^̂ '̂  здоровья. А чтобы оно было мн, достойными эпохи коммупиз-
цесса мы считаем перестройку его хорошим, я намереп в зимний се- ма, активно участвовать в обще-
в направлении индивидуализации ^'?" ^^^^ ^^^^ проплыть не неисс ственной работе! 
обучения. Я убежден, что неспо- "̂  " километров, освоить технику Нашему профессорско-препода-
собных людей не существует, что '^^^^ новых прыжков в воду с вательскому составу желаю по-
каждый нормальный человек не ^ " ш к н , пройти на лыжах не ме- вых достижент"! в подготовке спе- [-^Л ДНЯ.Х представитель ре- на очное и заочное отделения, ио 
только может "успешно усваивать "^^ *'^^ километров, а в летний циалистов, в научной и воснита- дакции газеты «Политех- благоустройству территории ин-
знапия, по п успешно работать в ^'^^з"" проехать на велосипеде пе тельной работе! пик» имел беседу с секретарем ститута. 
промышленности, в научных уч- ^^^^^„]?п1^ километров. Рабочим и служащим института парткома ЛПИ В. Г. Манчинским. Комсомольская 

реждениях. 
Однако у каждого 

_,-_--- ,, _ „ - " - - ^,....>...,„.....„„.. конференция 
ВОПРОС: Что Вы хотите пожв- желаю в Новом году успешного Ему были заданы два вопроса. заслуженно отметила многие за-

лать студентам, профессорам, пре- овладения своей профессией и об- Ниже мы публикуем вопросы мечательные дела наших с-гуден-
свой порядок восприятия Г ' к в о ^ - "°Дзвэтелям, рабочим и служа- разцовой работы каждому па до- редакции и ответы В. Г. Манчнн- то^-ко"мсо"мольцев" на целииеГ^на 

ПИЯ новых сведений, получаемых 
в процессе обучения. Например, 
ОДНИ быстро схватывают и так же 
быстро забывают, а другие мед
ленно усваивают, ио зато надол
го. Все эти психологические осо
бенности могут быть учтены, ес
ли мы будем работать индивиду
ально с каждым студентом. 

Мы полагаем, что весь учебный 
процесс надо перестраивать в этом 
направлении. В решении этой за
дачи должны помочь наши НИИ, 
которые должны вовлекать в ра
боту тысячи студентов-старше
курсников. Конечно, решение это11 
проблемы едва ли возможно в те
чение 1965 года. Такая пере
стройка займет несколько лет, по 
1965 год я рассматриваю как пе
реломный. 

ВОПРОС: Каковы Ваши личные 
планы на 1965 год? 

Ответ: Я хотел бы вместе с 
моими товарищами по Институту 
физико-химии п технологии неор
ганических материалов и работни
ками ленинградских заводов до-
1иться внедрения в практику раз-
ра,боташшх у нас новых техно
логических процессов.' 

Первую группу из них образу
ют технологические процессы про
изводства из металлических по
рошков ленты и ряда деталей 
для ленинградского' машиностро-
•ения и приборостроения. 

Над-этой проблемой работают 

щим в Новом году? верепиом участке! 
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Баллада о стенных часах 
Новый год. 
На парадной лестнице 
Молчаливо секунды 

крадутся. 
А в лицо, 

надрываясь, лезут 
Эти стрелки, — 

такие грустные. 
Зти стрелки. 
Они стоят. 
Двадцать лет две минуты 

первого. 
Уходя, мой отец — солдат 
Их забыл завести, наверное. 
Мне уж двадцать 
(Без трех минут). 
Мне сегодня придется многое. 
Я сегодня отца догоню 
И пойду своею 

дорогою. 
Я войду в этот мир 

заснеженный, 
Разукрашенный «ювогодьем, 
И скажу ему 

очень нежно, 
Очень-трогательно — 
О многом. 

Я вошел в тебя, 
Словно в песню, 
И увидел ке по рассказа^., 
Как стоят у порога сессий 
Часовые гриновских сказок, 
Как шагают дорогой 

ского. строительстве химических пред-
Вопрос: Виктор Георгиевич, приятии, в работе с пионерами и 

наступает Новый год. Как секре- школьниками, в научной полити-
тарь парткома, что Вы считаете ко-массовой и спортивной работе, 
нужным сказать об итогах нашей Вопрос: Какие задачи стоят 
партийной^ профсоюзной и ком- „еред этими организациями в Но-
сомольскои работы за 1964 год? вом году и что бы Вы хотели по-

Ответ: Мы советовались в пар- желать им! 
ТИЙ1Г0М комитете о предваритель- Ответ: В Новом году партий-

ИНСТИТУТ ДАЛ МНОГОЕ 

иых итогах уходящего 1964 года „^е организации факультетов и 
^ и пришли к выводу, что за этот ^^ д̂ .̂̂ ,̂ ,̂  активизировать 

знакомой период партийная организация ра^о^,, ^.^^ "-̂  „артийной груп-
Золотого труда вестовые. значительно оживила идеологи- „ , ,,,5енно работу студенче-
Как застыли у каждого дома ческую работу: хорошо был за- , ^ „ ^ партгрупп. Коммунисты 
Бесконечной любви часовые... копчен и начат новый учебный год должны стать'образцом для ком-
Как почетную эстафету. в системе политического просве- еомольцев и оказывать повседнев-
Я приму отцовское время, щения, значительно активизиро- „^ практическую помощь в вос-
Чтоб шагало со мной валась лекционная пропаганда, „„таппи студентов. 

по свету, Совместно с профсоюзной и ком-
Мне отсчитывая сомольской организациям» мы хп- Институтскому комсомолу 

мгновения, рошо организовали и провели лет- виовь предстоит хорошо порабо-
Почену же часы стоят? нюю оздоровительную кампанию, тать па целине, иа строительст-
Им теперь стоять Коллектив ЛПИ за помощь, ока- «е предприятий большой химии, 

не положено, заннуго совхозам в уборке урожая, па производственной практике, в 
Новый год! Исполнительный комитет Ленин- пионерских лагерях и т. п. ^ 
Я слез со стола — градского областного (сельского) Комсомольские организации 
Я завел Вас! Совета депутатов трудящихся н ' д о д ж „ ы больше заниматься наве-
ЛД**"-, президиум Ленинградского сель- ^ общежитиях 
Можно! ского областного Совета профсою- ,. 

зов наградили грамотой. студгородка, на территории рако-
А. РОМАНОВ, Немалая-работа была продела- на, а поэтому активизировать ра-

студент на по организации нового приема боту дружинников. 

!Г-::г:;Г"Г^~^ '̂Г '̂Г^^:г~Г^^^ • Профсоюзной орган1тзацин в бу
дущем году следует расширить 
работу по организации социали
стического соревнования и особен-

Вопрос: Вы проучились ъ. ин- "О движения под лозунгом: 
ституте 6 лет. Дал ли он, иа Ваш «Учиться работать и жить по-
17во^ Г°д™Т„о??„ ? = е р " а Г коммунистически,. Профкому не-

Ответ: Да, институт дал мне обходимо развернуть соревнова-
очбнь многое. Я всегда буду с л,^^^ посвященное 50-летию Со-
благодарностью вспоминать о _ „ 
преподавателях, у которых 'Л!нл- ветскои власти, 
ся. Мне жаль расставаться с !т- От ректората мы ждем вылол-
ми, жаль расставаться и с това- планов, когорые были 
рища.мн, с которыми проучился не
сколько лет, с которыми делил намечены по расширению мате-
радости и трудности студенческой риальпой базы института, т. е. 
"""вопрос: Чтб бы Вьг, хотели по- "« Увеличению аудиторного фонда, 
желать студентам:^ в Новом го- благоустройству парка и терри-
ДУ? тории института. 

Ответ: Желаю им всем хорошо ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  д ^ хотелось, чтобы к 
окончить сессию, отдохнуть во ^п ттогг..«л Ро1/н1гпгп Пктябпя все 
время кан<нкул и с новыми сила- 50-летию Ьеликого ™ 0 Р Я все 
ми вояться за учебу. Глаачое. занятия в институте проходили в 
чтобы они поменьше получали одну смену. Мы надеемся, что 
троек. Тот, кто получает эту ректорат положит начало созда-

трудников А. А. Александрова, "'"вопрос: Куда Вы пол^'чили на- него завода почти ничего не оста- оценку, имеет обычно большие щт культурного комплекса ин-
В. А.-Лунева, А. К. Григорьева, правление на работу? лось. Заново перестроены домен- пробелы в знаниях по изучаемому ститута, который бы объединял 
а также М. Ф. Невижииа и ме- Ответ: на Нижне-Тагильскийме- ные печи, построены новые цехи, предмету, и эта недоработка соя- ^̂ ,̂ у̂ ^ танцевальный зал, вечер-
таллУРг'а О Ф Данилевского, таллургический комбинат. недавно был переконструирован эательно скажется затем при ра- ^̂ ^̂  ^.^ф.^ ^ другие культурные 
ППНП^УРЧРНМ 'ГЮНЯ И студенты Вопрос: Вы там проходили блюминг 1150. Практику иа нем я боте студента шад дипломным 
1Гг.пшу к^^гпТ С ™ ^ ™ практ.11су? - проходил вместе со студентом на- проектом, при его защите а так- о шги. 
старших курсов. Ответ: Да, на этом предпрня- шего факультета В. Жеребковым. же непосредственно в работе иа Всем товарищам по институту 
. Рроме того, в 1965 году я хо- ^^^^^ д семь месяцев проходил д^^^ хорошо ознакомились с д^ха- предприятии после окончания ин- хочется пожелать успехов в ра-

'*ё'Л ~6Й; чтобы в ы ш л и и з печати преддипломную практику, комби- ' ' технологическим лоо- ""«тута.. 5оте, учебе, веселой и радостной 
конспект.лекций по курсу теории нат очень большой. Основан он ".";.^''°^^; . . . ' ^ - .Интеовью взял Ф ТЕРЕНТЬЕВ встречи Нового года! 
Об1!абйткй металлов давлением, еще Демидовым; Правда, от преж- цессом в них. Интервью взял Ф . 1 с г в у л 

Н О В О Г О Д Н Е Е интервью у ди-
* * пломанта ИЭФ Жоржа Баль-

же доценты Н. П. Павлов, С. С. Ер- «"^ пришлось взять .сразу 
м а Г в , Б. П. Юрьев,'начальник ^ ° ^ 4 , ^ " ^ ™ - "^ Дипломиого 
лаборатории коксогазового завода вопрос: Какую тему днпломно-
А. С. Шапоров п довольно мно- ^о проекта Вы разрабатывали? 
ГОЧИСленный коллектив, включа- Ответ: называется она «Эконо-
ющий в себя более 20 человек ин- мическая эффективность разлнч-
женеров — выпускников нашего «ых вариантов сталеплавильного 
института передела ванадиевого ч>тула». 

„ „ ' „ ,. Выпол1нена тема мною как хоэдо-
Другой важной задачей являет- говорная по заказу Карельской 

ся организация производства в автономной республики. ;^:. 
промышленных условиях толстых Вопрос: И как Вы за1цйтили 
листов из биметалла «титан- свой проект? 
сталь», так необходимых для Ответ: Как будто неплохо, но 
развития нашей химической про- оценку члены государственной 
мышленности. На решении этой экзаменационной «омиссин пока 
проблемы сосредоточены силы мо- еще не объявили (через несколь-
иГмолодых т'ов'арищей по кафед- Г ы й Т р ^ е Г а Т / ^ Т ^ ^ ^ . Г Г Г : 
ре ^ ассистентов и научных со- ^^^^ц^а^) 



ПОЛИТЕХНИК 

п о и с к н о в о г о 
Работать и жить для науки 

я » ГП' » т» 
Интервью с заслуженным 
деятелем науки и техники 

профессором доктором технических 
наук Р. Р, Чугаевым 

Вопрос: Роман Романович, в 
канун Нового года за заслуги в 
области гидротехники и много
летнюю педагогическую деятель-
кость Вам присвоено звание За
служенного деятеля науки и тех
ники РСФСР. Редакция газеты 
«Политехник» поздравляет вас с 
зтии высоким званием и просит 
рассказать, какие научные труды 
Вы написали? 

Ответ: Благодарю за поздравле
ние. В настоящее время я подго
тавливаю ко второму изданию кни
гу «Учебник по гидравлике» дли 
гидротехнических специальностей 
и монографию «Подземный кон
тур гидротехнических сооруже
ний». В ближайшее время сдаю 
в печать большую книгу под на
званием «Расчеты земляных гид- расходов. Исследуются эксплуата-
ротехнических сооружений». ционные водопропускные соору-

По заданию Госстроя СССР не- жения этой ГЭС. 
давно мною составлен норматив- Вопрос: Роман Романович, рас-
ный документ «Расчеты устойчи- скажите о Вашей общественно!! 
вости земляных откосов». ^ жур- деятельности? 
нале «Гидротехническое строи- Ответ: В течение восьми лет 
тельство», в трудах гидропроекта 
и в «Известиях» Всесоюзного на
учно-исследовательского институ
та гидротехники имени Веденеева 
выйдут в свет три мои статьи, 
посвященные актуальным вопро
сам гидротехнического строитель
ства, причем статья «Основные 
дифференциальные уравнения дви
жения грунтовых вод» написаиа 
для специального номера «Изве
стий» Всесоюзного научно-иссле
довательского института гидротех
ники, кот̂ )рый издается в связи 
с XI конгрессом Международной 
ассоциации гидротехнических ис
следований (МАГИ). 

Вопрос: Какие научные иссле
дования ведутся в настоящее вре
мя, в гидротехнической лаборато
рии руководимой Вами кафедры 
гидравлики? 

Ответ: Б гидротехнической ла
боратории сейчас ведется большая 
научная работа по исследованию 
водопропускных сооружений Чер-
кейской ГЭС на реке Сулак. В ре-

V] X ж 5 А А Я V] 5] 
1/АЖДЫИ пройденный годно- время — хорошо окончить по-

своему памятен и дорог, и 
«аканучге Нового года иягересно 
узтать о планах и ме'ггах наших 
студентов. 

— Со своей профессией я уже 
знакома 31 полюбила ее, — так 
начала рассказ о себе ст '̂детггка 
ррзтты 534/2 Надя Шггова, — 
Сейчас уже далеко позади! страхи 
перед первой сессией, но все рав
но, как и тогда, приходится со 
всей серьезностью относиться к 
экзаменам, так же настойчиво 
изучать науки. Я успела досроч
но сдать экзамел по философш! 
и сейчас готовлюсь к другим. 

следкин учеоныи саместр, Еюлее 
досконально ознакошться со сво
ей опецнальностью во время пред
стоящей практики и, конечно, ус-
пешаю защтдпъ дипломный про
ект. 

— А Д1ЛЯ меня эта сессия пер-
аая, — сказал о себе Вол-одя 
Ремиев, студе]гг группы 131/2.— 
Первая и са.чая «страшная». Хо
чется как можно лучше подгото
виться и сдать все экзамены, ко
торые предстоят в январе. До 
Лр)той, сокровенной мспы — 
окончить институт — еще далеко, 
но я приложу все силы, чтобы 

Главгная моя мечта в будущем твердо идти по этому пелег(Сом>-

году — успешио окошипъ инстн- тернистому -пути. 

т}-т к поехать ра^тать в родную д_ БАБАХИН 
Латвию. Ну, а на ближайшее наш корр. 

}1 

Я являюсь членом "экспертной ко
миссии ВАКа ио гидротехнике. 
Кроме того, я член Технического 
совета Госстроя, член советского 
национального комитета МАГИ, на 
общественных началах работаю 
во Всесоюзном научно-исследова
тельском институте имени Веде
неева. 

Вопрос: Чем ознаменуется для 
Вас начало Нового года? 

Ответ: В начале января будут 
защищать кандидатские диссерта
ции аспиранты Крупник, Жилен-
ков и товарищ из Румынской На
родной Республики Желер, мои 
подопечные. Это во-первых. Во-
вторых, в январе выходит в свет 
моя брошюра «Графики для рас
чета земляных сооружений». 

Вопрос: Что бы Вы хотели по
желать студентам и коллективу 
института в целом в новом году? 

Ответ: Студентам я желаю хо
рошо сдать экзамены. 

Ректорату и деканатам у меня 
тоже есть пожелание: составляя 

зультате этой работы уже' состав- новые учебные планы, подходить 
лен проект тоннеля для продуска к этой работе с научной точки 
так называемых строительных. зрения. 

Искать и находить! 
Интервью с профессором, 
доктором физико-математических 
наук В. Н. Лепешинской, 
руководителем СНО факультета 
радиоэлектроники 

Вопрос: Вера Николаевна, фа
культет занял первое место в 
смотре-конкурсе научно-исследо
вательских работ студентов ин
ститута, и ему в канун Нового 
года на деканском совещании бы
ли вручены вымпелы за лучшую 
научно-исследовательскую работу 
студентов. Расскажите, в чем се
крет" успеха? 

Ответ: Прежде всего надо от
метить, что на нашем факультете 
постановка научно-исследователь
ской работы тесно увязана с 
обучением. 

Вопрос: Как организована на
учная работа студентов? 

Ответ: С IV курса студенты 
приходят в лабораторию, по
лучают задание и сразу же — 
рабочее место. Они сами собира
ют установки из предоставленно
го нм оборудования, необходимо
го для проведения тех или иных 
нау»шых исследоваиий. Всего за 
год собрано 104 установки. Ра
бота ведется под руководством 

М^^^^^^Г*^»!! а .]•• да,..44 *, 

Преподавателей. 
Вопрос: Как Вам удается при

вить вкус студентам к научным 
исследова1П1ям? 

Ответ: В самом начале-у меня 
со студентами происходит такой 

Гатовимся к встрече 
М А Ш корреспондент Ф. Фля- .бота по борьбе за культуру быта 

^ гин побеседовал с Г. Леви- /среди студентов. Расспросил о 
иым, председателем студсовета ; планах на будущее. 
третьего корпуса и узнал, какая ; Г. Левзига пайти в общеж1ГП1И 
в этом общежитии проводится ра- оказалось не так просто. 

и111П1111П11М1П1ПП11М1П1П111т1П1111И1т111111П111111тт11П1111П 

— Только что я е<го видела на раясь.на большой актив, стремят-
втором этаже, — сказала мне ся проводить воспитательную ра-
проходзгвшая мимо светловолосая боту так, чтобы дойти в ней до 
девушка. 

-^ Посмотрите в комнате от
дыха, — посоветовал парень... 

Но вот он сам подошел ко мне 
и спросил: 

Вы меня ищете? 

каждого студента. Активисты ча
сто бывают в комнатах, беседуют 
со студентами, интересуются нх 
учебными делами, личными. 

Большую помощь нам оказы
вают работники деканата, члены 

Левин оказался хороншм собе- партбюро и бюро ВЛКСМ факуль-
седадаком. тета. В общежитие часто пр1К0-

— Готовимся к встрече Бюво- дят преподаватели. Г. П. Игнать-

Председатель студсовета Г. Левин и член студсовета 
3-го корпуса В. Дрогонов обсуждают план новогоднего ве

чера. 

го года, — начал он. — Дел — 
уйма. Вот и приходаргся бегать. 

И он рассказал о той большой 
работе, которую проводит в этом 
общежитии студсовет. 

В своей повседневной работе 
мы стреш1мся бороться не просто 
за чистоту в помещениях, нх» и 
за чистоту человеческих отноше
ний. Отпугать человека, выгнать 
его и̂ ! института или общежития 
проще всего. Важнее другое, что
бы каждый осознал, что зваппе 
студента не только почетно, но 
ко многому обязывает. 

В институт приходят люди с 
различны>[ жизненным опытом, 
различной культурой. Члены 
студсовета Л. Кабанова, В. Жи
лин, 10. Любчнц и друше, опи-

ев, старший преподаватель кафе
дры графики, у шс бывает по 
три-четыре раза в педелю. Боль
шой интерес вызывают у студен
тов лекфш профессора В. Г. Под-
поркина. которые он чзггает в об
щежитии. 

Непосредственную помощь в 
работе студсовета оказывает се
кретарь партбюро факультета 
И. Г. Кручинин, которого также 
можно часто встретить в обще
житии каж в будние, так и в вос
кресные дни. 

Благодаря всему втому за по-
следаше полгода у нас не было в 
общежитии происшествий. А на 
днях нашому корпу̂ су в конкурсе 
на лучшее общежитие ЛПИ при
суждено второе место. 

разговор; я не надзиратель. Хо
тите — уходите со звонком,.. И 
первое время были случаи, что 
уходили. А потом, жизненно важ
ная, невыдуманная тема захва
тывала ребят, и они, увлекаясь 
ею, подолгу засиживались в ла
боратории. 

Вопрос: Какие наиболее инте
ресные исследования были выпол
нены студе1ггамн в 1964 году? 

Ответ: Студент Монастырев, 
который работает под моим руко
водством, выполнил исследования 
на тему: «Работа выхода сплавов 
в зависимости от копцентрации 
компонентов методом сдвига ха
рактеристик». Эта работа показа
ла, что вблизи 50-процентцой 
концентрацпи работа выхода рез
ко меняется. 

Интересные исследования вы
полнены студентами по изучению 
влияния кристаллографического 
направления на возбужденную 
проводимость полупроводников 
(руководитель доцент Измаил 
Артурович Аброя}!), по изучению 
адсорбции бария и окиси бария 
на тугоплавких металлах (руко
водитель Татьяна Сергеевна Кир
санова) и другие. 

Вопрос: Каков резу;1ьтат науч
но-исследовательских работ сту
дентов? 

Ответ: В резул1,тате, кроме 
дипломного проекта, студент пи
шет научную статью. В 1964 г. 
мы послали 20 статей от факуль
тета и 15 от нашей кафедры фи
зической электроники на Всесо
юзный конкурс научно-исследова
тельских работ студентов. Все 
удачные исследования у нас за
канчиваются статьями. Кроме то
го, у нас есть семинары: обще
кафедральные, лабораторные и 
учебные. На этих сем!шарах вы
ступают студенты с докладами по 
самостоятельно проработанным 
материалам или о своих исследо
ваниях. Таких докладов за 1964 
год сделано 165. 

Вопрос: Вступая в Новый год, 
все мечтают. Каковы ваши 
мечты? 

Ответ: Помолодеть иа 30 лет! 
Но это только мечты! А если 
вернуться к реальной действи
тельности, то я мечтаю о том, 
'ггобы все студенты, которые бу
дут за1цищать дипломные проек
ты в новом году, защи1или их 
только на «отлично». Это будет 
лучшей наградой нам, их учи
телям и наставникам. 



ПОЛИТЕХНИК 

ЙАЖДВ1Й ГОД-ПОИСК н б б о Г О ЗАБОТЫ—НЕ БЕДЛ 

^^отеи.ос6 бы 
стать 

чемпасяом, 
|-^ АШ корреспондент С. Гусин

ский взял предаовогодаее 
1:нтервью у одного из сильней
ших игроков в настольный тен
нис в инстит}-те и члена сборной 
ко.манды «Буревестнищ», студен
та V курса электромеханического 
факультета В. Адельберга. 

Вопрос: Каких спортивных ус
пехов добились? 

Ответ: Был чемпионом спарта-
шады Ленинграда среди юношей, 
членом сборной кома1гды города 
на II сиа1ртакнаде народов СССР, 
чемпионом города среди молоде
жи. В первенстве ЦС ДСО «Буре
вестник» 1964 года я занял 11-е 
место (нужно отметить, что за
нять 11-е место из 48 участни
ков, среди которых около полови
ны мастеров спорта. тоя;е доста
точно почетно). 

Вопрос: Вы рассказали о спор
тивных успехах. А какие у вас 
успехи в учебе? 

Ответ: В 1960 году я окончил 
школу с золотой медалью, — пе 
без гордости заметил Виталий,— 
и поступил на электромеханиче
ский факультет. (В де!саиатс 
электромеханического факультета 
нам сообщили, что В. Адельберг 
за 'вромя обучения в 1гаституте 
показал себя только с хорошей 
стороны). 

Вопрос: А че.\г вы увлекаетесь 
еще, кроме спорта? " 

Ответ: Я очень люблю театр, 
особенно балет, люблю читать 
книги, хотя на это часто не хва
тает времени. 

Вопрос: Окажите, В г̂галий, ка
кие цели вы сташте перед собой 
в новом наступающем году? , 

Ответ: Я буду стремиться ус
пешно продолжать учебу, чтобы в 
будущем стать хорошим инжене
ром, ну, и мне хотелось бы по
пасть в финал первенства Ленин
града и стать чемпионом инсти
тута, чего до с1а пор пока ни ра
зу не удалось добиться. 

БУДЕМ СТРЕМИТЬСЯ 
представитель редакции побе

седовал ла дня.\ со студентами 
гр>1шы 532/2 П. Изотовым, 
М. Козловым, С. Шумилипы.ч и 
другими. Эта группа, как мы уже 
сообщали ранее, в каикурвр на 
лучшую студенческую группу за
няла второе место по институту. 

Вопрос: Что сыграло решаю
щую роль в том, что ваша группа 
оказалась в числе лучших в ин
ституте? 

П, Изотов: Главное то, что сту
денты в нашей группе собрались 
очень дружные. Вступая в КОЕ!-
курс, мы стали бороться не про
сто ради вьшолнеиня принятых па 
себя обязательств, но во имя то
го, чтобЕл каждый из ЕШС получил 

•глубокие знания, активно учлстгю-
вал в общественной работе. За 
послед}П1е два года успеваемость 
в группе стала стабильной. Сред
ний балл за четвертый курс со
ставлял 4,4, а за весенЕ1И1! се
местр — 4,55 балла. Тройка стала 
очеЕ1Ь редким явлением. Послед
нюю сессию С. Букчин, М. Галли-
мулипа и Э. Нестерова окончили 
на «отлично». 

Вопрос: Кто в вашей группе 
наиболее активно принимал уча
стие в общественной работе? 

М. Козлов: В первую очередь 
нужно отметить В. Щенгникова. 
Он, как и многие другие, помогал 
товарищам в учебе, объяснял то, 
что им было непонятно. Как пред
седатель академкомиссии кафед
ры он проверял посещаемость за
нятий и тем, кто Т1ропускал их, 
давал нагоняй. Он часто был ини
циатором по,\одов, например' на 
Голубые озера около Зеленогор-
ска, принимал активное участие в 
работе лекторской группьт. 

С. Шумилин: Кроме него нуж
но отметить Н. Мастерову, проф
орга группы, которая часто орга
низовывала культпоходы в театры 
и кино, заранее собирала деньги 
и покупала на всю группу биле-
тьр. После просмотра постановок 
и кинофильмов мы часто устраи
вали их обсуждение. ОбычЕЮ 
А. Малик или А. Иванюшип вы
сказывали свое мне1Н1е, друтие 
соглашались с их замечаниями или 
с̂т̂ тпали в спор, и у нас полу1!а-

лись своеобразные ̂ аискусопь 

Н. Макаренков: НужЕЮ отмс
тить также хорошую работу комс
орга группы П. Изотова, старостЕл 
С. Шултлиш, В. Чагина, который 
избран членом академкомиссии 
кафедры, С. Букчииа. секретаря 
кафедралыЕого бюро ВЛКС.̂ 1, 
М. Козлова, физорга и др^тпх. 

Вопрос: Какие планы намечены 
в группе 1Еа ближайшее время? 

П. Изотов: Ближайшая задача 
перед группой стоит такая: 1Е\"Ж-
!1о хорошо и вовремя сдать про
екты. По проекту «насосы» у нас 
лишь несколько челоЕзск получили 

оценки «хорошо», остальные сдали 
его на «отличЕЮ». 31 декабря бу
дем сдавать первьп! экзамен по 
философии. Надеемся, что пройдет 
он успешно. После этого думаем 
хорошо отпраздновать Новый ЕЮД. 

Вопрос: Надеетесь ли вы в бу
дущем году завоевать первое ме
сто? 

М. Козлов: Это, конечно, сде
лать очень трудно, ЕЮ МЫ будем 
стремиться его завоевать. 

( ^ ЧАСТЛИБЕЦ тот. 
^-' кто Новый год 
привычно встретит, 

без забот, 
Весь день баклуши 

будет бить, 
Храня ^̂ ушевный жар. 
Чтоб только вовремя 

запить 
Двенадцатый удар. 
Счастливец тот, 

кто Новый год 
Без малого 

неделю ждет, 
И дочка говорит: 
— А знаешь, 

этог бегемо1 
Для елки больше подойдет. 
Чем доктор Айболит. 
А нас фортуна подве;!;' 
Мы — 

Новый год не ждем; 
Ведь тридцать первого числа 
Экзамен мы сдаем! 
Я на экзамен тот пойду 
И, может быть, вполне: 
— Придите 

в бу.'̂ ущем году, — 
Профессор скажет мне! 

Иль, может, стоя допоздна 
У запотевшего окна. 
Решу я 

сложный интеграл 
И закричу в восторге: 
— Взял! 
В тот миг часы забьют — 

«тик-так», 
Раздастся «бим» и «бом», 
И мы с профессором 

^ коньяк 
В чернильницы нальем! 
И я подумаю тогда: 
— Заботы — 

это не беда, 
Как мир вокруг хорош! 
11 как прекрасно, 

что всегда 
Ты знаешь, 

Что ты устал. 

Что в баню 

Что нынче 
сессия висит 

И сотни прочих дел. 

В. ШУСТОРОВИЧ, 
студент гр. 331/2 

что живешь! 

что ты небрит, 

не успел. 

НОВОГО АНЯЯ СМЕСЬ 
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— А кой ты здесь годик? 
— Шастой миновал. 

КОРОТКИЕ БАСНИ 

Деловая хватка 

Кот поработал 
. в главзерне 

И стал упитанным 
вполне. 

Он перед тем, как мышь 
ловил — 

Пять лет зерном 
ее кормил! 

Назло математике 
Бацилла, на науку 

злясь, 
Решила множиться... 

делясь! 
'' Удачный врак 

Червяк сказал! 
«Вдвоем лишь счастье!» 

И... разделился 
на две части. 

Злорадство комара 
Комар вцепился 

человеку в лоб, 
А человек с размаху — 

хлоп! 
Комар подумал, 

умирая: «Хё, 
Ну и влепил себе он 

по башке!» 
А. ШУСТОРОВИЧ 

Вот это чудо! Это да! 
Народ сидит и доска чиста! 

За последние 10 лет в нашем 
институте самая низкая успевае
мость. 

\ 

Откуда хвостишки? ч 
Из вуза, вестимо. Студенты, слышь, 

рубят, а я отвожу. 

<— Помочь ей, что ли? Ведь вак 
старуха дряхлая. Неужто дело с 

ней так худо, как наш декан го
ворит... 

Как встать? 
Как доехать? 

Утренние^ 
Хпродпемы 

7"" 7 

Где раздеться? А где народ? 

Фотоплакат Н'З 1-й полосе 
студента В. Бутяева 

Рисунки студентки Т. Кузи-
ковой, текст О. Тихоновой и 
Ю. Мушникова. 
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